

Il est assez difficile de détacher quelques fragmens de cette apologie, où tout est parfaitement lié, fortement traité et rapidement écrit. Cependant nous allons citer une partie de ce que dit Camille Jordan sur les projets attribués à Pichegru. Comme c'est parmi les proscrits le personnage le plus important, et que son rôle est aussi le plus saillant dans la fable de la conspiration, il est assez simple que nous donnions la préférence à ce qui concerne ce général. Après avoir observé combien est suspecte la pièce trouvée dans le porte-feuille du comte d'Antraigues et produite comme pièce probante, Camille Jordan ajoute:

„N'y a-t-il pas dans le simple récit des cir-
 „constances évidemment fausses? Le lieu de la
 „scène est placé à Altkirck; le quartier-général
 „de Pichegru n'y fut jamais. On suppose qu'il
 „accepte des pensions pour sa femme et ses
 „enfans; il n'étoit pas marié. Ne règne-t-il pas
 „dans tout le reste la plus frappante invrai-
 „semblance? On n'y trouve, ni les habitudes
 „ordinaires des hommes, ni le caractère connu
 „des personnages mis en action. On se de-
 „mande quelle est donc la légèreté de ce comte
 „de Montgaillard, lorsqu'il s'avise d'envoyer à
 „l'aventure dans le camp françois, un impri-
 „meur Neuchâtelois qui ne connoît point le